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« Le loup habitera avec l’agneau »  
(Is 11,1-11) 
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Le verset du prophète Isaïe dit exactement ceci : « Le loup habitera 

avec l’agneau, le léopard se couchera près du chevreau, le veau et 

le lionceau seront nourris ensemble, le lion, comme le bœuf, 

mangera du fourrage ». Un sourire aux lèvres s’affiche 

généralement à l’écoute de cette parole. Un rêve, une illusion, 

diraient la plupart d’entre nous. Les plus réalistes diraient avec 

certitude qu’un tel décor ne pourra jamais se réaliser du vivant de 

l’homme. Quant aux plus pessimistes, ils pousseraient encore loin 

la moquerie en disant que c’est à cause de ce genre de texte qu’ils 

ne croiront jamais à la parole de la Bible. On enregistre des 

réactions au sujet de cette prophétie qui date du 8ème siècle avant 

notre ère.  

En vérité, ce texte splendide n’affirme pas sérieusement ces 

allégations, sinon il serait d’une excessive naïveté, dénué de tout 

sens. L’oracle Isaïe est en réalité une fable. Elle doit s’interpréter 

poétiquement, comme les fables de la Fontaine. « Le loup, la 

panthère, le lion, l’ours, la vipère sont les images de ces juges 

corrompus, de ces guerriers sans pitié, de ces propriétaires 

financiers qui pressuraient les pauvres paysans et les miséreux ». Et 

comme dans les fables de La Fontaine, ce tableau symbolique 

provoque une réflexion. Ainsi donc la fable de La Fontaine qui dit 

par exemple que : « la raison du plus fort est toujours la 

meilleure », dit son contraire. On comprend que la raison du plus 

fort n’est pas toujours la meilleure.  Bien avant La Fontaine, ce 

grand intellectuel qui fréquentait la haute société de l’époque, Isaïe 

avait utilisé ce style. Il sait très bien que « le lion et sa proie ne 

pourront jamais vivre ensemble ». Cela n’est pas seulement 

impensable, mais aussi inimaginable.  

Ce que le prophète propose est subtil. Il voudrait monter que CE 

QUE l’homme ne peut jamais réaliser, Dieu, lui, peut le faire. En 

réalité, le prophète parle de la puissance d’un roi-messie, Dieu, 

dont la venue provoque des bouleversements spectaculaires. Sa 

venue vient pour transformer l’impossible en possible. Cette 

provocation demande à considérer la fable d’Isaïe comme une 

sérieuse interpellation pour celui dont le comportement ne plaît ni 

au Seigneur, ni aux hommes. Plutôt que de provoquer sourires et 

moqueries, la fable d’Isaïe devrait inviter l’homme à la réflexion : 

avec Dieu, tout peut être possible à l’homme, il suffit d’y croire et 

de le vouloir. 
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La rentrée avec St - Vin cent -de-Pau l  

Au programme de ce jour 

de fête : 

10h30 : Messe patronale, 

messe de familles et 

messe de rentrée avec 

bénédiction des cartables, 

par notre curé Robert (que 

les enfants n’oublient pas 

d’emporter leur cartable !) 

11h45 : Buffet apéritif et 

déjeuner 

13h30 : Projection dans 

l’église du film «Monsieur 

Dimanche 24 septembre, 

toute la communuté Terre 

de Rencontre est 

invitée à se retrouver à 

l’église Saint-Vincent-

de-Paul à 10h30 pour 

célébrer ensemble la 

fête de ce géant de la 

charité. Ce jour sera 

également l’occasion 

de la messe de rentrée et 

d’une messe des familles.  

Vincent» de Maurice 

Cloche avec Pierre Fresnay 

dans le rôle de saint 

Vincent-de-Paul 

À travers un grand 

c l a s s i q u e  c i n é m a -

tographique, ce sera 

l’occasion de redécouvrir 

la vie passionnante de cet 

homme extraordinaire au 

service de ses frères, au 

nom de l’amour de Dieu 

pour tous. 

Des enseignements  du  P. Rober t  Abelava  sur  Radio  Ma r ia  

Dans le cadre des émis-

sions d’approfondisse-

ment de la foi de Radio 

Maria, tous les 4
èmes

 

mardis du mois, de 

16h05 à 17h, le P. Robert 

p r o p o s e r a  u n 

enseignement spirituel sur 

la dimension universelle 

du troisième Évangile, à 

À compter du mois de 

s e p t e m b r e ,  v o u s 

pourrez écouter les 

enseignements de notre 

curé Robert sur les 

ondes de Radio Maria, 

sur  le  thème : 

Universalité et diversités 

dans l’Évangile de saint 

Luc. 

écouter en direct sur une 

radio DAB ou sur le web 

(radiomaria.fr) ou encore 

en podcast à tout 

moment, à l’adresse : 

radiomaria.fr/emissions 

(choisir  le t itre  : 

Universalité et diversités 

dans saint Luc) 

de nos chapelets en 

direct. Radio participative, 

elle veut rejoindre chacun

(e) pour l’accompagner 

dans les difficultés de la 

vie, et se placer en relais 

de la parole de Dieu, par 

Marie, au service de 

l’Église. En vous joignant 

au petit groupe déjà en 

place, vous accom-

pagnerez également la 

mission d’évangélisation, 

Tous les 4
èmes

 

mercredis du 

mois, nous prions 

dès 17h45 à la 

chapelle de l’église Sainte-

Marie pour nous fortifier 

dans l’espérance grâce 

aux Saints Mystères du 

Rosaire.  

Radio Maria France, une 

radio catholique à 

vocation missionnaire et 

pastorale, diffuse chacun 

en union de prière avec 

les auditeurs qui ne 

peuvent se déplacer. 

Nous vous attendons dès 

le Mercredi 27 Septembre 

à 17h45 (17h30 pour les 

volontaires qui nous 

aideront à préparer la 

prière). 

Renseignements : Cindy 

au 06 46 72 98 12 

Chapelet  communautaire  mensuel  radio -Ma r ia  

dif fusé  en  direct  !  
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Tous  miss i onn aires  !  

l’amitié avec le Seigneur par 

la pratique de l’oraison dans 

l’esprit des saints du Carmel. 

Accompagnées par des 

membres du Carmel séculier, 

les rencontres ont lieu un 

mercredi par mois de 18h à 

20h à l’église Sainte-Marie. 

Elles débutent par un temps 

d’oraison silencieuse, suivi 

par un partage sur un texte 

d’un saint du Carmel. Pour la 

saison 2023-2024, nous 

L e  g r o u p e 

c a r m é l i t a i n  d e 

Colmar se réunit 

tous les mois dans 

les locaux de Sainte-

Marie pour mieux 

vivre ensemble la 

s p i r i t u a l i t é  d u 

C a r m e l  e t  l ’ o r a i s on 

quotidienne. 

Ces rencontres fraternelles 

sont ouvertes à tous ceux 

qui désirent approfondir 

nous mettrons à l’école de 

sainte Elisabeth de la Trinité. 

Les personnes qui se sentent 

appelées à rejoindre le 

groupe, sont invitées à 

contacter Christiane Zried 

(06 41 09 29 89) ou Marie 

Kustner (06 95 03 99 32) 

pour un discernement. 

« Dieu, tu es mon Dieu, je te 

cherche dès l’aube. Mon âme 

a soif de toi ! (Ps 63 (62)) » 

Faire  oraison avec  l es  sa ints  du Car m el  

rejoindre pour le congrès 

mission du 29/09 au 

01/10 2023 à Besançon. Il 

y a toutes sortes de belles 

propositions, pour les ca-

téchistes, pour les couples 

missionnaires, pour les 

prêtres. Si vous vous sen-

tez appelés, n’hésitez 

pas ! Signalez-nous votre 

venue et nous pourrons 

mettre en lien toutes les 

P ou r  u n e  r e n t r é e 

dynamique sous le feu de 

l’Esprit, venez nous 

personnes inscrites. Des 

propositions de logements 

vous seront suggérées 

lors de l’inscription. 

Contact pour le diocèse de 

Strasbourg :  Nathalie 

d’Halluin au 06 15 25 12 45 

Plus d’information 

sur    https://

besancon.congresmission.com/ 

Carnet  de Famil le  du 21  juin au 15  septembre2023  

THIÉBAUT François,  

DI STEFANO Giuseppina,  

BAPTÊMES :  

BODEIN Thyago, 

BAREYRE Emile, 

BAREYRE Marin, 

SCHMITT Ilan, 

BODEIN Typhaine,  

VINCESLAS Mairon,  

MUBA MUTUALA Dichaël,  

MUBA MUTUALA Rubiel, 

MULLER GRAEHLING Inaya, 

RAJENDIRA Elena,  

DEGOUT-SONNTAG Lelya, 

ETTWILLER NAGEL Lezya, 

DÉCÈS :  BATTINGER Zenon, 

KUNZ André, HASSE Alain, 

BUCH Ferdinand,  

ZIMMERLE Thierry,  

OLIVEIRA Sylvette,  

LANG Marie-Jeanne,  

WURTZ Christiane,  

FRANTZEN Louis,  

COELHO Januario,  

LAMOUCHE Marie-Louise, 

VOLTZ Hélène,  

HIRN Marie-Thérèse,  

HUSSER Jean-Claude,  

WIRSUM Isabelle,  

SALMON CALVO Loghan,  

DJEMA Calixte, FUCHS Agathe 

MARIAGES : 

RITZENTHALER Jean  

et LACOURT Mathilde ; 

GOUBLAIRE Benjamin  

et HAEFFELE Priscillia 
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calendrier de l’Avent avec 4 

faces, qui sera devant 

chaque autel. Chaque 

semaine, une face sera 

o u v e r t e  e t  n o u s 

découvrirons ensemble un 

thème spirituel. Une fiche 

de gestes à faire dans la 

semaine vous sera alors 

proposée lors de chaque 

messe. 

D’ici le premier dimanche 

de l’Avent (3 décembre), 

nous avons besoin de vous. 

Pour créer un calendrier à 

l’image du CDRS et de 

chaque lieu de vie, en 

objets recyclés, nous 

aurions besoin de matériel 

de décoration, de colle, 

peinture, pinceaux…Des 

bacs seront à disposition 

lors des messes afin de 

Depuis quelques mois, des 

jeunes du groupe scout de 

Colmar ont rêvé de créer 

ensemble un calendrier de 

l’Avent avec les paroissiens 

de nos communautés de 

Paroisses : St-Joseph- 

Espérance, Terre de 

Rencontre et l’Aumônerie 

catholique du CDRS. 

Il s’agit de créer par 

pa r o i s s e  u n  g r a n d 

mener à bien l’opération 

« Récup du beau ». 

Tous les jeunes de nos 

Communautés de paroisses 

sont invités samedi 14 

octobre à 14h à Ste-Marie 

p o u r ,  e n s e m b l e , 

confectionner les supports 

des calendriers de l’Avent 

de chaque paroisse. 

Rêvons ensemble ! 

Plus d’informations auprès 

d’Anne Berteau  

(07 85 71 35 03) 

Des  cal en dr i ers  de l ’Avent   

pou r  n os  com munaut és  paroiss ia l es  

l’église Ste-Marie, 14 rue 

Maimbourg à Colmar (salle 

St-Louis)  

Pour tout renseignement, 

n’hésitez pas à contacter 

Katia Paciello, coopératrice 

de la pastorale des 

enfants, par courriel ou 

téléphone  

06 83 11 92 11 

katia.paciello@gmail.com) 

En septembre, votre enfant 

est entré en classe de CE2. 

Il est né en 2015 ou avant. 

Vous souhaitez qu’il 

prépare les sacrements du 

pardon et de la première 

des communions... 

Une réunion 

d’informations et 

d’inscription vous est 

proposée jeudi 5 octobre 

2023 à 19 h au foyer de 

Inscr ipt ion à  la  première  des  communions  



 

 

e u c h a r i s t i q u e , 

présidée par le P. 

Roland Kanik. Si les 

c h a n t s  s o n t 

principalement dans 

différentes langues 

a f r i c a i n e s ,  l e s 

lectures, prières et 

l’homélie sont dites 

en français. Ainsi, les 

rencontres, destinées à 

permettre aux fidèles 

d'origine africaine de se 

retrouver, sont ouvertes à 

tous.   

Il est prévu de renouveler 

ces rendez-vous tous les 

deux mois, le premier 

Après une première édition 

au mois de juin, la 

communauté catholique 

africaine de Colmar s’est 

donné rendez-vous ce 

dimanche 10 septembre 

2023 à St-Vincent-de-Paul 

pour une célébration 

dimanche du mois à 15h à 

l'église St-Vincent-de-Paul, 

soit les 5 novembre, 7 

janvier, 3 mars, 5 mai et 7 

juillet 2024. Les messes 

seront présidées à tour de 

rôle par un prêtre africain. 

La prochaine sera célébrée 

selon le rite zaïrois. Les 

rencontres se clôtureront 

par un verre de l’amitié afin 

de permettre à chacun de 

faire plus amplement 

connaissance. 

Contact : Alida et Michel 

Frick (03 89 42 14 64) 

Un ren dez -vous  eu char is t i que  

de  la  commun auté  afr i cai ne  

ENSEMBLE EN CHEMIN N°170 RENTRÉE 2023 

Dame de Velankanni 

(Notre- Dame de bonne 

santé dans le sud de 

l’Inde) en présence de 

l ’ a u m ô n i e r  d e s 

communautés tamoules le 

P. Francis Kalan, du vicaire 

général Hubert Schmitt, de 

notre curé Robert Abelava 

et de plusieurs élus locaux 

Samedi 9 septembre, 

autour de l’église St-

Paul, au lendemain de 

la fête de la Nativité 

d e  M a r i e ,  l a 

communauté tamoule 

de Colmar a invité les 

paroissiens à se 

joindre à eux pour 

leur traditionnelle 

procession de Notre-

fidèles à cette rencontre 

annuelle. 

 L a  c é l é b r a t i o n 

eucharistique en tamoul et 

en français, qui a suivi la 

p r o c e s s i on ,  a  é t é 

prolongée par un repas 

indien partagé au foyer St-

Paul. 

Process ion en l ’honn eu r  

de  Not re-D am e de  Vel ank an ni  
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et l'environnement exige un 

effort de sensibilisation […] 

Toutes les communautés 

chrétiennes ont un rôle à 

jouer dans cette éducation.  

(Laudato Si’ n°214) » 

Le projet «Eglise verte» 

appelle un éco-diagnostic, 

à réaliser annuellement en 

interne. Il concerne autant 

les célébrations et la 

catéchèse, les bâtiments, le 

terrain, l’engagement local 

et global, ainsi que le mode 

de vie. Cette démarche de 

conversion œcuménique 

s’enracine dans notre foi en 

un Dieu, source de Vie, qui 

nous a confié la Création. 

Face à la grave crise 

éco log ique que v i t 

l’humanité, un tel projet 

invite les chrétiens à 

entendre la clameur de la 

terre et des pauvres, et à 

D a n s  l a 

dynamique de 

l ’ e n c y c l i q u e 

Laudato Si’, le 

c o m i t é  d e 

l’Association St-

Paul a organisé au mois de 

juin dernier une soirée 

d’information et d’échange 

sur la thématique du label 

«Eglise verte», animée par 

Jacques Muller, membre de 

la commission diocésaine 

« M i s s i o n  é c o l o g i e 

intégrale». 

Plus qu’un label ou une 

certification, le projet 

«Eglise Verte», est un 

chemin de progrès proposé 

aux communautés qui ont 

décidé de s’engager pour le 

soin de la création. C'est 

une réponse concrète à 

l’appel du Pape François : 

«L'alliance entre l'humanité 

mettre l’espérance en 

marche, conscients que 

«Tout est lié», comme le dit 

le pape François. 

Pour les participants à cette 

première rencontre, ce fut 

un temps fort qui a donné 

envie de poursuivre 

concrètement les étapes de 

cette démarche dans les 

mois à venir. Le groupe 

communiquera  régu -

l i è r e m e n t  s u r  l e s 

différentes avancées et 

échangera volontiers avec 

d’autres paroisses ou 

c o m m u n a u t é s  q u i 

souhaitent s’intéresser à 

cette aventure riche en 

espérance. 

(Plus d’information sur le 

site : egliseverte.org) 

Jean-Marie SIMON 
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Les  paroisses  à  l ’heure de l ’écolog ie  

Repas  sol idaire  de  l ’ASECO  

subvenir à nos dépenses. 

Grâce à vous il permettra, 

aux personnes accueillies 

en situation de précarité de 

gagner un peu plus en 

dignité.  

Au Menu : Tajine de veau 

au citron confit et abricots 

s ecs ,  s emou le  aux 

amandes, ronde des 

desserts, au prix de 22 € 

par adulte (10 € pour les 

enfants de moins de 10 

ans). 

Réservation au plus tard le 

jeudi 5 octobre avec 

règlement par chèque de 

préférence, à établir à 

l’ordre de l’ASECO et à 

L ’Ass oc ia t i on  S oc i o -

Éducative de Colmar-Ouest 

(ASECO) vous invite à son 

repas solidaire annuel 

samedi 14 octobre 2023, à 

12h, au Foyer St-Paul (22 

avenue de Paris)  

Ce repas est l’une de nos 

principales ressources pour 

envoyer au siège : 3, rue de 

Prague – 68000 COLMAR 

ou à l’adresse de Christiane 

Addi 1, rue de Zimmerbach 

6 8 0 0 0  C O L M A R .  

Tel : 06 15 39 37 06 

christiane.addi@free.fr 

Si vous souhaitez régler en 

espèces, merci de le faire 

au plus tard pour le jeudi 5 

octobre (en mettant la 

somme dans ma boîte aux 

lettres à l’adresse indiquée 

ci-dessus). 

Dans la joie de vous 

accueillir ! 

Le bureau de l’ASECO : Marie-

Christine, Brigitte, Madeleine, 

Denise, Gabrielle, Christiane 
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1. Que représentent pour 

vous ces 33 ans de 

sacerdoce?  

«Célébrer mes 33 ans de 

sacerdoce, c’est d’abord 

souligner le lien entre mon 

sacerdoce et le Christ. Il a 

accompli 33 années sur 

terre et a accompli sa mis-

sion, c’est-à-dire, il a fait 

en 33 ans tout ce qu’on lui 

a demandé de faire. Ce 

sont les années de la matu-

rité, car ce sont les années 

de l’accomplissement de 

son projet salvifique. Plus 

qu’une fête, l’anniversaire 

de mes 33 ans est une véri-

table interpellation sur 

mon sacerdoce et sur ce 

que j’ai déjà réalisé pour 

l’Eglise. »  

2. Où avez-vous été nom-

mé durant cette période? 

« Mes 33 années du sacer-

doce sont divisées en deux 

parties. Une partie en 

Afrique dans l’enseigne-

ment biblique au sein des 

grands séminaires de 

Théologie de Kinshasa et 

de Brazzaville, et une 

grande partie ici en Alsace, 

où après mon doctorat en 

Exégèse biblique, j’ai assu-

ré la fonction de formateur 

au sein du service diocé-

sain des formations et de 

prêtre coopérateur et curé 

dans les Communautés de 

paroisses de Rouffach, 

d’Ensisheim, de Wangen-

bourg et de Mutzig. » 

3. Pendant la célébration 

vous avez choisi  

l'évangile de la généalo-

gie du Christ, pourquoi? 

« Je considère la première 

page de l’Evangile de Mat-

thieu comme la plus belle 

page des Évangiles, car il 

nous brosse un tableau de 

la filiation humaine du 

Christ. Oui, le Christ est 

issu aussi d’une famille 

d’hommes et de femmes 

ordinaires. On y retrouve 

des hommes et femmes 

bons et mauvais que Dieu 

a transformés et mission-

nés pour enfanter le Christ. 

Ce choix de Dieu a une 

forte résonance dans ma 

conception du sacerdoce. 

Le prêtre n’est pas le meil-

leur de sa classe, ni de sa 

génération, c’est un 

homme ordinaire que Dieu 

a choisi, pour être à son 

service. Il n’est pas un 

saint, mais un homme que 

Dieu transforme pour être 

apte pour bien servir son 

Église. Seul Dieu choisit qui 

il veut pour l’envoyer où il 

veut. »  

4. Des paroissiens de 

Mutzig, votre ancienne 

paroisse, étaient pré-

sents. Un jumelage est 

envisagé avec eux. Y a-t-il 

une particularité qui vous 

lie à cette paroisse? 

« Je réponds à cette ques-

tion par une note d’hu-

mour. Ce que les politi-

ciens n’ont pas réussi à 

faire dans l’unification de 

ces grands départements 

d’Alsace, l’Église est ca-

pable de le faire. Il faut 

pour cela laisser seulement 

l’amour s’exprimer simple-

ment… c’est sans provoca-

tion aucune… 

Bon, sérieusement, je suis 

touché par la présence de 

mes anciens paroissiens 

qui m’accompagnent où je 

vais, c’est une marque de 

sympathie et d’affection. 

Cependant, j’aimerais que 

cette relation que nous en-

tretenons puisse dépasser 

le cadre privé pour devenir 

une vraie rencontre en 

Église avec ma nouvelle 

Communauté, car cela 

pourrait nous ramener de 

vrais échanges et de vrais 

partages des expériences 

des uns et des autres. Je ne 

peux que me réjouir pour 

de telles expériences… »         

Propos recueillis par  

Evelyne Fleck 

St-Joseph-Espérance 

Notre C uré Rober t  ABELAVA  
a  fêt é  s es  33  ans  de Sacerdoce  



 

 
Page 8 

ENSEMBLE EN CHEMIN N°170 RENTRÉE 2023 

tellement loin de m'imaginer 

ce qu'elle allait m'apporter : 

tant de réponses à mes 

questions ! Mais elle m'a 

surtout apporté une vraie 

place dans l’Église, et cette soif 

de foi qui me manquait tant. 

J'ai rencontré énormément de 

belles personnes, différentes 

tant par leur personnalité que 

par leur foi. Certaines étaient 

plus «aguerries» et d'autres 

étaient plus en découverte. 

C’est ce qui a fait la beauté de 

notre groupe. 

Lorsque je suis rentrée, j'ai 

mis beaucoup de temps à 

atterrir, en me posant une 

seule question : "Qu'est-ce qui 

est vraiment essentiel à ma 

vie?". J'ai longtemps caché ma 

foi, par peur qu'on me juge,  

par peur de ne pas être 

comprise, par peur de ne pas 

être acceptée, puisqu’à l’école 

comme au travail, être 

catholique n’est plus vraiment 

la norme. Alors en moi 

résonne les mots du pape 

François lors de la dernière 

messe  « Brille, écoute, ne 

crains pas », ces mots sont 

pour moi source d’espérance. 

Et je rentre en ayant 

sincèrement envie que Dieu 

fasse partie intégrante de ma 

vie, et que je fasse de Lui ma 

priorité. » Maëlis 

 

 

 

«Je m’appelle Eliot, et tout 

d’abord, je voudrais rendre 

grâce à Dieu pour tout ce que 

nous avons vécu lors de ces 

JMJ. J’ai vraiment apprécié que 

nous nous retrouvions pour 

prier tous ensemble la liturgie 

des heures, et ce, même dans 

des endroits les  plus 

improbables, comme par 

exemple au bord d’une 

autoroute, qui avait été fermée 

Cet été encore, nombreuses 

ont été les occasions pour les 

jeunes de vivre un temps de 

ressourcement spirituel et 

fraternel. Dans le cas des JMJ 

(Journées mondiales de la 

jeunesse) qui se sont 

déroulées à Lisbonne du 1 au 

6 août avec le pape François, 

c’est toute l’universalité de 

l ’Eglise qu’i ls ont pu 

expérimenter. Plusieurs jeunes 

de la région de Colmar y ont 

participé. Maëlis et Eliot 

donnent leur témoignage .  

 

Je m’appelle Maëlis, j’ai 23 

ans, je suis apprentie en 

h y g i è n e  s é c u r i t é 

environnement. Je suis amenée 

de temps à autre à animer les 

messes des jeunes avec le 

groupe ProVieDense sur 

Colmar.  

Mon aventure a commencé en 

octobre 2022, lorsque j’ai 

décidé de m’engager au sein 

du pôle communication pour 

les JMJ. J’ai passé 10 mois à 

préparer ce pèlerinage et à 

rassembler  les  j eunes 

alsaciens pour partir en août. 

Déjà durant l’année, plusieurs 

évènements ont eu lieu, ce qui 

nous a d’abord permis de nous 

rencontrer, mais aussi de vivre 

des temps forts avant de 

partir.  

30 juillet : c'est le départ d'une 

grande aventure,  tant 

humaine que spirituelle. J'étais 

à la c irculat ion pour 

l’événement. 

C’est avec un cœur grand 

ouvert que les Portugais nous 

ont accueillis. Notre Seigneur 

Jésus touche aussi les âmes au 

Portugal. Il leur donne un cœur 

fervent et plein d’amour pour 

Lui . Cela me rempl it 

d’espérance. Lors de la 

deuxième semaine, nous 

cherchions un point de 

ravitaillement avant de 

rejoindre les autres pour la 

veillée de prière avec le pape.  

Alors que certains d’entre 

nous commençaient à être 

tendus et inquiets à force de se 

retrouver devant des points de 

ravitaillement déjà épuisés, 

d ’ a u t r e s  c o n t i n ua i e n t 

d’honorer le Seigneur en 

chantant des « Je vous salue 

Marie». Finalement tout s’est 

bien passé… Nous sommes 

vraiment restés unis dans 

cette épreuve, en nous 

souciant les uns des autres et 

en avançant au rythme du 

plus fragile. 

Pour conclure, je voudrais 

vous partager une parole que 

j’ai reçue, lorsque je rédigeais 

ces quelques lignes, et qui m’a 

beaucoup touché. Il s’agit de 

l’introduction de la première 

épître de Saint Jean :  Ce qui 

était dès le commencement, ce 

que nous avons entendu, ce 

que nous avons vu de nos 

yeux, ce que nous avons 

contemplé, ce que nos mains 

ont touché […], ce que nous 

avons vu et entendu, nous 

vous l’annonçons, afin que 

vous aussi vous soyez en 

communion avec nous. » (1 

Jean 1 ; 1-3) Que Dieu vous 

bénisse et vous inonde de 

toutes Ses grâces ! » Eliot 

Les  JMJ, source  d’espérance  


